

El Congreso de la República de Colombia condecoró al director de la CVC, Rubén Darío Materón Muñoz



Rubén Darío Materón Muñoz es un ingeniero civil graduado de la Universidad del Valle, especialista en Administración de Empresas de la Construcción de la misma alma mater y tiene estudios de Gerencia de Transportes y Medio Ambiente en España y Suecia. El actual Director de la CVC fue Gerente de Valorización Departamental y Gerente de Acuavalle; ha ocupado cargos directivos en Emcali y Ferrovías, además de otros importantes cargos en el sector público y privado. Nacido en Palmira, Valle del Cauca, tiene 65 años y está casado con María Fernanda Romero desde hace 38 años, con quien concibió a su único hijo, Álvaro José.

Este corto resumen de vida retrata a un hombre responsable no solo con su destino personal, sino con cada decisión tomada como director de la autoridad ambiental vallecaucana, dando bienestar a miles de vallecaucanos que se han visto favorecidos por su capacidad de decisión, conocimiento técnico y visión frente a una entidad de la envergadura de la CVC. Materón Muñoz es un hombre tranquilo, amante de los libros, la poesía y la música.

Su obsesión con el objetivo de asegurar el suministro de agua para la creciente población de Cali y el sur del Valle en los próximos 50 años, así como su participación en el proyecto que hoy en día da el líquido vital al norte del Valle mediante el Acueducto Regional Sara-Brut -que abastece a siete municipios desde finales del 2003 y que beneficia a más de 200 mil personas-, lo hacen un ser humano comprometido con la vida.

Por todo esto, ha sido condecorado el 9 de julio de 2019 con la Orden de la Democracia "Simón Bolívar" en el grado Cruz Oficial, distinción concedida por el Congreso de la República que fue entregada por el representante Fabio Arroyave Rivas, miembro de la Cámara de Representantes por el Valle del Cauca.

"Mi actividad como aprendiz de ingeniera en los años 80, y posteriormente, como ingeniero civil, me han entregado conocimiento y experiencia, y con ellos la responsabilidad ineludible de aportar en la planificación de nuestro territorio, basado en el desarrollo de las comunidades y el equilibrio del ambiente. Hoy, nuestra región goza de mejor salud en materia ambiental, pero no podemos bajar la guardia, necesitamos seguir trabajando juntos para construir un departamento siempre verde, productivo y con más hechos de paz con la naturaleza", expresó efusivo, Materón Muñoz, agradeciendo al Congreso, al representante Fabio Arroyave y a todos los asistentes al homenaje.

Bajo su administración en la CVC, logró la declaratoria de la Laguna de Sonso y un complejo de 24 humedales asociados al río Cauca como sitio Ramsar de importancia internacional. En los últimos tres años, 750 mil alevinos de las especies bocachico y sabaleta han llenado de vida los cuerpos de agua del departamento, gracias al trabajo del Instituto de Piscicultura de la Corporación. El ingeniero Materón y su equipo de trabajo lograron la declaratoria del Distrito Regional de Manejo Integrado (DRMI) Páramos Las Domínguez, Pan de Azúcar y Valle Bonito y la Reserva Forestal Protectora Regional de Río Bravo, con un espaldarazo del Consejo Directivo. En su Plan de Acción 2016 - 2019, ha logrado que más de 50 mil hectáreas fueran declaradas en diversas categorías de conservación.

Según las cifras del Ideam, el Valle del Cauca es uno de los departamentos menos deforestados del país y entre el 2015 y 2018, se ha mantenido la tendencia a la disminución. Desde el 2017, se ha logrado la siembra de más de un millón 800 mil árboles por año en 47 cuencas hidrográficas y la restauración de más de 4 mil hectáreas con diversas metodologías de conservación con el acompañamiento de la empresa privada y comunidades de base.

"Hay que reconocerle a Rubén Darío Materón, que ha dedicado su vida a un tema principal en la agenda mundial, como lo es el desarrollo sostenible. En un departamento como el nuestro, con los indicadores tan importantes de crecimiento que hemos tenido, pero también con situaciones complejas que él y el Consejo Directivo de la CVC han logrado manejar, podemos decir que es un hombre del que todos los vallecaucanos debemos sentirnos orgullosos", expresó el representante Arroyave Rivas.

A la condecoración se sumaron saludos y reconocimientos de la Asamblea del Valle del Cauca, Henry J. Eder, Asocaña, Procaña, Acodal, la Asociación de Ingenieros del Valle del Cauca (AIV), senador Gabriel Velasco, representante a la cámara Jhon Arley Murillo y el representante a la cámara Cristian Garcés Aljure. La gobernadora del Valle del Cauca, Dilian Francisca Toro Torres, y el Alcalde de Cali, Norman Maurice Armitage Cadavid, también acompañaron el evento.